
 
 
 
 
 

Riunione del 21 novembre 2023 
Verbale della Commissione AQ di Ateneo per i Corsi di Dottorato 

 

Direzione generale - Area Ricerca 
Via San Francesco, 22 – 37129 Verona 

Alle ore 15.30 del giorno 21 novembre 2023 si è riunita in presenza presso la Sala Terzian di Palazzo Giuliari, 
la Commissione AQ di Ateneo per i Corsi di Dottorato. 
 
Sono presenti: 
 

Componente  Presente 

Prof. Diego Begalli  Prorettore e Presidente  P 

Prof.ssa Maria Angela Cerruto Delegata alla Formazione Post Lauream P 

Prof. Denis Delfitto Delegato alla Valutazione dello sviluppo e 
dell’impatto della Ricerca 

P 

Prof. Claudio Maffeis Direttore della Scuola di Dottorato P 

Prof. Riccardo Panattoni Direttore della Consulta delle Direttrici e dei Direttori 
di Dipartimento  

P 

Dott.ssa Sara Fontana  Rappresentante dei dottorandi in Consiglio della 
Scuola per l’Area Umanistica 

P 

Dott. Andrea Xamo Rappresentante dei dottorandi in Consiglio della 
Scuola per l’Area Giuridico-Economica 

P 

 
Per il Presidio della Qualità partecipano la Prof.ssa Cecilia Pedrazza Gorlero e la dott.ssa Laura Mion. 
Partecipano, inoltre, per l’Area Ricerca: dott.ssa Maria Gabaldo, dott.ssa Camilla Morelato.  
 

 
Oggetto dell’incontro: verifica degli esiti del monitoraggio interno annuale dei corsi di Dottorato e formulazione 

proposte di miglioramento. 
 
Apre la riunione il Prof. Begalli, che evidenzia l’importanza di questo incontro in quanto conclusivo del processo 
di autovalutazione che ha coinvolto i corsi di dottorato secondo il modello di AQ adottato dal nostro Ateneo. 
 
Prende la parola il Prof. Maffeis, Direttore della Scuola di dottorato, che sottolinea come questa prima riunione 
della Commissione AQ per i corsi di Dottorato costituisce l’evento conclusivo di un processo annuale di 
autovalutazione e monitoraggio iniziato nel novembre 2022 e che ripercorre lo schema definito dal Sistema 
AQ di Ateneo per il Post Lauream.  
Il processo ha visto il coinvolgimento dei seguenti soggetti/organi: 

• I dottorandi iscritti, attraverso la compilazione di un questionario volto a registrare il loro livello di 
soddisfazione;  

• i Coordinatori e i rispetti Collegi Docenti chiamati all’elaborazione della relazione annuale di 
autovalutazione per l’anno 2022;  

• il Presidio della Qualità (PdQ) che, analizzando gli esiti dei questionari di gradimento e relazioni di 
autovalutazione dei corsi ha provveduto al monitoraggio identificando, in apposita relazione, i punti di 
forza e di debolezza e proponendo azioni di miglioramento;  

• la Scuola di Dottorato che, nella propria relazione annuale, ha individuato le specifiche attività da 
attuare per conseguire i miglioramenti proposti dal PdQ; 

• Il NdV che ha relazionato sulla qualità dei corsi di dottorato 
 
Il Prof. Maffeis presenta quindi le slide allegate, in cui viene descritto nel dettaglio il processo seguito, gli attori 
coinvolti, le azioni intraprese e relativo output documentale.   
 
Si apre quindi la discussione al termine della quale la Commissione AQ di Ateneo per i Corsi di Dottorato, nel 
suo ruolo consultivo, facendo proprie le osservazioni di PdQ e NdV accoglie le azioni di miglioramento 
formulate dalla Scuola di Dottorato e di seguito riportate: 

− revisione del sito web dei Corsi di dottorato con particolare riguardo al miglioramento spazio web 
dedicato al progetto formativo e di ricerca; 

− definizione, in sede di predisposizione della scheda per l’accreditamento di un nuovo ciclo di dottorato, 
di un piano formativo minimo del Corso, successivamente integrabile in momenti differenti e condiviso 
con i dottorandi presenti nel Collegio docenti; 

−  esplicitazione in apposito documento delle modalità di valutazione del progresso nella ricerca del 
dottorando per il passaggio agli anni successivi; 
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− nomina di un referente o commissione AQ all’interno del Collegio docenti, per la valutazione della 
qualità del percorso formativo sia dal punto di vista organizzativo sia scientifico e che sia da tramite 
tra il dottorato e il dipartimento di afferenza del corso. 

 
Inoltre, con riferimento alla revisione del Piano Strategico di Ateneo 2023 -2025, Ambito di Intervento R. 4.1., 
la Commissione AQ, sempre nell’esercizio della sua funzione consuntiva, accoglie le proposte di revisione 
presentate dal Prof. Denis Delfitto, Delegato alla Valutazione dello sviluppo e dell’Impatto della Ricerca, e dal 
Direttore della Scuola di dottorato, relative ai seguenti punti: 
 
R.4.1 Obiettivo: Accrescere l’attrattività dei Corsi di dottorato 

✓ Potenziamento della promozione dei Bandi di Concorso per l’accesso al Dottorato anche su altri canali 
specializzati specifici per ogni corso di dottorato al fine di istituzionalizzare tutti i modi di diffusione del 
bando utili a promuovere la partecipazione dall’esterno, inclusa la pubblicizzazione presso gli atenei 
italiani e stranieri compresi nel nostro network internazionale di ricerca. 

 
R.4.3 Obiettivo: Valorizzare il dottorato di ricerca 

✓ Promuovere le condizioni per la realizzazione di corsi di dottorato in collaborazione con le imprese e 
sostenere il nuovo DIN in Scienze Motorie e Sportive nazionale con sede amministrativa a Verona; 

✓ Incentivare l’interazione dottorando/a-imprese e attivare la pubblicizzazione del dottorato con iniziative 
idonee (per esempio sessione poster progetti con invito ad aziende), in caso di nuovo finanziamento 
di Borse su fondi PNRR 

 
La Commissione, infine, si impegna a presentare al Senato Accademico le risultanze del processo di 
valutazione AQ, come attuato, proponendo al contempo delle azioni di miglioramento anche ai fini della vista 
CEV prevista per il prossimo anno.  
 
La riunione si è conclusa alle ore 17.40 
 
    Il Presidente                                                                                                        Il Segretario 
Prof. Diego Begalli       Dott.ssa Camilla Morelato 
 


